

contact de son maître et habitué à voir du monde.

Dans la nature, il marque les odeurs du passage de sangliers, de renards, de lapins et d'oiseaux mais ne se lance pas dans leur chasse pour autant.

Les sangliers blessés sont dangereux

Le sang, en revanche, ou les hormones de stress d'une bête blessée, retiennent toute son attention. C'est à cela qu'il a été formé, sur le continent, durant plus d'un an, avant d'être agréé au sortir d'une épreuve réussie.

"Un chien spécialisé, mené par un conducteur formé et expérimenté, offre de

Alain Boudry et Laslo, son chien d'Oysel allemand, sont les spécialistes insulaires de la recherche de gros gibier blessé. Leur binôme, agréé par l'UNUCR, se déplace gratuitement en Haute-Corse. Par souci d'éthique de la chasse et par passion aussi.

PHOTO J.-F.P.

meilleures chances de retrouver l'animal, reprend Alain. J'interviens sur une piste froide, c'est-à-dire plus de trois heures après le passage. Son odeur commence à disparaître mais celle du stress et du sang dure jusqu'à 36 heures."

Les chasseurs de sangliers le savent bien, une bête blessée trouve refuge dans des fourrés denses et ne s'avoue jamais vaincue.

Au ferme, c'est-à-dire en face-à-face avec les chiens, elle s'avère forcément dangereuse. Pour peu qu'elle soit adulte, armée de défenses et

de hargne, aucun chien ne peut s'y frotter sans y laisser du poil. Que valent les canines d'un chien de 30 kilos face à un "monstre" au cuir épais et de trois fois son poids? Les chiens courant le sanglier sont régulièrement victimes de ces duels inéquitables. Blessés eux aussi, parfois mortellement, ils coûtent cher en frais de vétérinaire.

Laslo a été éduqué pour ne pas commettre l'erreur d'aller au contact: "On travaille à la longe, détaille le maître chien. Je le suis, à quatre pattes sous le maquis,

en le tenant en laisse à huit ou dix mètres. J'ai une carabine spéciale, courte de canon et avec un calibre qui frappe fort. Par sécurité, il faut que le tir soit efficace. J'ai également un pantalon en kevlar, car le sanglier ne recule devant rien lorsqu'il se sent acculé."

"Lorsqu'il est à vingt ou trente mètres de l'animal, Laslo me le fait savoir en aboyant. Si le sanglier est mort, il n'aboie pas. Je lâche la longe pour pouvoir le tirer. Laslo s'approche sans aller au contact. C'est un moment délicat, dans l'obscurité de la

végétation, la confusion, le stress... C'est un métier."

Pendant que le chien focalise, par ses aboiements, l'attention de l'animal blessé, Alain tente de le contourner, de trouver un angle de tir. Et mettre fin aux souffrances de la bête. Lorsque le sanglier blessé est dangereux, Laslo est équipé d'un gilet en kevlar pour prévenir toute attaque. Le chien est aussi localisable grâce à son collier GPS.

Alain et Laslo proposent leurs services gratuitement sur la Haute-Corse. Le conducteur et son chien se

Utilisation des chiens de rouge.

déplacent à la demande des chasseurs et des équipes de chasse. Lorsqu'il habitait encore à Menton, avant de rejoindre sa compagne en Bagnone, Alain Boudry était sollicité tous les week-ends (en période d'ouverture de la chasse, ndr).

Il espère aujourd'hui que les chasseurs insulaires feront appel à lui, par éthique de la chasse et par passion pour la recherche. Laslo et lui sont fin prêts pour l'ouverture, jeudi 15 août.

JEAN-FRANÇOIS PACELLI

Contact : Alain Boudry au 06 12 35 36 50.



Alain Boudry aux côtés de la préfète de Corse, il y a quelques semaines, lors de la Fiera di caccia di a pesca à Ponte-Novu.

/ DOCUMENTS CORSE-MATIN



Traquer un sanglier blessé, souvent réfugié dans d'épais taillis, est une mission dangereuse. Alain et Laslo prennent beaucoup de précautions et ne sortent jamais sans leurs vêtements protecteurs.